



Expertos abren el debate para fijar la nueva agenda contra la pobreza

Salamanca acoge mañana las jornadas que estudian cómo reducir la desigualdad en países con renta media de 2015 a 2030 ■ El foro sirve para preparar la Asamblea de la ONU

B.F.O. | SALAMANCA

El Paraninfo de la Universidad acogerá mañana y pasado las jornadas organizadas por el Gobierno central en las que 40 expertos en cooperación internacional debatirán cómo reducir las desigualdades en los países con renta media, que concentran el 70% de las personas pobres en el mundo.

Naciones Unidas ha confiado a España este debate, del que saldrán las primeras conclusiones que tendrá en cuenta la comunidad internacional para aprobar en septiembre de 2015 la agenda 2015-2030 en la lucha contra la pobreza. La agenda post2015 sustituirá a los Objetivos de Desarrollo del Milenio (2000-2015), según explica Gonzalo Robles, secretario general de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Las jornadas llevan por título "Desarrollo con equidad. Reducir la desigualdad en los Países de Renta Media. Contribuciones a la agenda post2015". Los expertos han sido seleccionados por su trayectoria. Hay ponentes de diferentes universidades, entre ellas las de Salamanca, la Organización de Estados Americanos (OEA), el Banco Mundial, el Parlamento Europeo, el Congreso y el Senado, gobiernos regionales y entidades como Médicos del Mundo, Unicef, Cáritas, Fundación Ayuda en Acción e Interión Oxfam.

Avances desde el 2000. Se han previsto cuatro sesiones de trabajo para analizar el auge de los países de renta media (como los del Cono Sur de América Latina, Centroamérica o Marruecos, por ejemplo), la medición de las desigualdades, las políticas de desarrollo para combatir la desigualdad y el compromiso



Gonzalo Robles, en la Reunión de Alto Nivel de Seguridad Alimentaria y Nutrición celebrada en 2013 en Madrid.

25 AÑOS DE SOLIDARIDAD ESPAÑOLA

Aniversario. La Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo cumplió 25 años en 2013. Ha ayudado a mejorar la calidad de vida de millones de personas. Adscrita al Ministerio de Asuntos Exteriores, se creó con el objetivo de contribuir a la erradicación de la pobreza y el hambre en el mundo, así como para conseguir un progreso humano sostenible en los países en desarrollo.

Cooperación en 23 países. Gonzalo Robles, secretario general de Cooperación Internacional para el Desarrollo, explica que cuando acabe la legislatura España estará en la mitad de los países en los que coopera, pasando de 48 a 23 países. Esta concentración se produce, además de por motivos presupuestarios, por recomendación de la OCDE.

España recibió ayudas. Robles recuerda que en las décadas de los 70 y 80 España recibió ayudas de terceros países mientras mejoró su renta per cápita. "Ahora nos corresponde a nosotros ser solidarios", sostiene.

que adquieren las instituciones públicas, incluido el Gobierno de España, para luchar contra la pobreza y la desigualdad.

Desde el año 2000, y con los Objetivos de Desarrollo del Milenio vigentes, 30 países han pasado de ser de renta baja a renta media. Este avance, así como la reducción a la mitad de la pobreza extrema en el mundo es "muy bueno en sí", afirma Gonzalo Robles, pero "el crecimiento económico ha sido muy desigual y por eso hay que procurar que este desarrollo sea más equitativo y más permeable a la sociedad, que es lo que vamos a analizar en estas jornadas".